

d'Autun, académicien, cardinal, et récemment l'un des 74 signataires de la pétition de l'épiscopat français au Parlement, on sait qu'il vient d'être pris à partie par le gouvernement lui-même pour deux phrases travesties de son éloquent discours du centenaire de Mgr Dupanloup, ce qui lui a valu la suppression de son traitement ; et du coup, le voilà à la tête des évêques, le plus persécuté et le plus en vue.

C'est une coïncidence, à l'heure même où l'ancienne maison Douniol, éditeur des œuvres du vaillant évêque d'Orléans (qui, lui non plus, ne fut le courtisan d'aucun pouvoir de ce monde), édite un nouvel ouvrage de l'éminent évêque d'Autun.

L'auteur l'intitule modestement : *Les Vertus morales*, instructions pour le Carême.

En voici donc les titres :

1o *Le Courage ou la Force*. — C'est de Rome même, en face du Forum, du Colisée et du Vatican, lorsque les « hommes et les choses, l'histoire d'hier et celle d'aujourd'hui, les pierres qui tombent, et les papes qui restent debout, lui criaient : Courage ! » que l'éminent évêque a écrit pour ses diocésains cette première Instruction.